
 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平 成 ３ ０ 年 

６月１３日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 大豆生田 春美 議員 

（政友公明会） 

２ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

３ 星  雅人 議員（一誠会） 

４ 髙瀨 重嗣 議員（政友会） 

平 成 ３ ０ 年 

６月１４日 

木 

午前 

１０時から 

５ 菊池 久光 議員（政友会） 

６ 櫻井 潤一郎 議員 

（政友自民クラブ） 

７ 小池 利雄 議員（政友公明会） 

８ 印南 典子 議員（一誠会） 

９ 髙木 雄大 議員（政友会） 

平 成 ３ ０ 年 

６月１５日 

金 

午前 

１０時から 

1０ 中川 雅之 議員（無会派） 

1１ 鈴木  央 議員（一誠会） 

1２ 秋山 幸子 議員（無会派） 

1３ 小野寺 尚武 議員（無会派） 

1４ 千保 一夫 議員（無会派） 

大 田 原 市 議 会 

平成３０年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ＬＬブック（やさしく

読みやすい本）」の導入

について 

 

乳がん検診について 

 

 

 

中学生の英語力向上に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

（２）

 

 

（１）

（２）

 

 

（１）

 

（２）

 

 

 

 

 

 

本市の図書館への配置状況を伺いたい 

学校図書館へ配置する考えはあるか伺いたい 

 

 

昨年度の受診率を伺いたい 

検診の対象年齢を２０歳に引き下げる考えはあ

るか伺いたい 

 

昨年度の英検三級の受験率と合格率について伺

いたい 

２０１９年度から三年に一回程度、中学三年生全

員を対象にした英語調査が始まるが、そこに向け

た対策を伺いたい 

 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 ５ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

日本遺産「那須野が原開

拓」の認定を契機とした

観光施策について 

 

 

 

 

 

 

 

旧佐久山中学校施設の

棒高跳び等陸上競技練

習場としての利活用に

ついて 

 

 

 

小規模校の特色の明確

化及び学区外入学者に

ついて 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

 

本市の観光入込客数の現状と今後の対策につい

て 

宿泊施設及び宿泊者の現状と課題を踏まえた対

策について 

日本遺産認定施設及び周辺環境の整備等につい

て 

デスティネーションキャンペーン（ＤＣ）との相

乗効果による観光資源の魅力向上対策と誘客に

ついて 

 

中学生の陸上競技における本市の特色について 

旧佐久山中学校体育館への棒高跳び練習場設置

及び卓球等屋内スポーツ愛好会の共用について 

旧佐久山中学校テニスコートを親園中学校第二

テニスコート（愛称：佐久山又は与一等テニスコ

ート）として活用することについて 

 

コミュニティー・スクール（学校運営協議会制度）

による小規模校の目標の設定について 

宇都宮市立城山西小学校をモデルとした小規模

特認校の特色の明確化及び学区入学者の促進に

ついて 

小規模特認校の見直しについて 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 ３ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

建設行政について 

 

 

 

 

 

 

食物アレルギーや偏食

のある子どもへの給食

対応について 

 

 

道路交通法の改正に対

する消防団の対応につ

いて 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

 

 

発注及び施工時期の平準化についての現状と今

後の方針を伺いたい 

調査基準価格の公表をしてはどうかと思うが市

の考えを伺いたい 

余裕工期の導入をしてはどうかと思うが市の考

えを伺いたい 

 

食物アレルギーのある子どもへの給食対応の現

状と今後の方針を伺いたい 

偏食のある子どもへの給食対応の現状と今後の

方針について伺いたい 

 

準中型免許の対象となるポンプ車の台数と割合

を伺いたい 

今後のポンプ車更新の時期と方針を伺いたい 

準中型免許取得の支援をしてはどうかと思うが

市の考えを伺いたい 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 4 議席番号 ９ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

指定難病について 

 

 

 

 

予防接種について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市における認定者とその支援について 

特定疾患者福祉手当を受けるのに必要な手続き

について 

患者の就職支援について 

 

各予防接種の接種率の変化について 

麻疹の予防接種の勧奨について 

子宮頸がんワクチンの接種の勧奨について 

 

 

 

 

 

 

 

  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １０ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

栃木県北と茨城県北を

結ぶ幹線道路整備及び

公共交通の連携につい

て 

 

昨年の運転免許制度改

正に伴う消防団への影

響について 

 

 

 

 

選挙の投票率と投票所

について 

 

 

 

 

 

 

 

デスティネーションキ

ャンペーン終了後の観

光行政について 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

栃木県北・茨城県北を結ぶ幹線道路整備につい

て、しっかりと調査を行い、国県に対して要望活

動を行っていくべきと思うが考えを伺いたい 

大子町との公共交通連携について伺いたい 

 

新免許制度では消防団運営に関し、どのような影

響があるか伺いたい 

今後入団する消防団員が、新免許制度での普通免

許取得者の場合、準中型免許を取得する際の助成

を行いポンプ車運転手の確保を図るべきと思う

が考えを伺いたい 

 

最近の投票率についてどのようにとらえている

か伺いたい 

投票率を上げるためにどのような取組みを行っ

ているのか伺いたい 

他自治体での移動支援や移動投票所の取組みに

ついて伺いたい 

移動投票所や移動支援等も検討すべきかと思う

が考えを伺いたい 

 

デスティネーションキャンペーンの反響をどの

ように捉えているか伺いたい 

現在の状況を少しでも継続できる取組みが必要

かと思うが考えを伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ６ 議席番号 ７ 質 問 者 櫻井 潤一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

国民健康保険証の材質

について 

 

要約筆記者養成講座に

ついて 

 

 

 

輝きバンク登録につい

て 

 

自転車の大会について 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

簡易型紙カードからプラスチックカードに変更

できないか伺いたい 

 

現在までの受講者及び活動人数について伺いた

い 

年間の利用者数について伺いたい 

必要性、継続性について市の考えを伺いたい 

 

登録者数と活動状況について伺いたい 

 

 

第２回大田原クリテリウムの進捗状況について

伺いたい 

エコポタリングの実績と効果について伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 １４ 質 問 者 小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

登下校の安全対策につ

いて 

 

 

 

公用車のドライブレコ

ーダー設置について 

 

 

所有者不明農地につい

て 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

市内小中学校の登下校の安全対策の現況につい

て伺いたい 

より安全な登下校対策の推進について市の考え

を伺いたい 

 

公用車へのドライブレコーダー設置状況につい

て伺いたい 

公用車の安全対策について市の考えを伺いたい 

 

市内の所有者不明農地の現状について伺いたい 

今後の対応について伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

ハラスメントのない互

いに尊重し合う大田原

市を目指すための、本市

のハラスメント防止対

策について 

 

こどもから高齢者まで、

全ての市民が互いに見

守り合う意識の醸成と

協働について 

 

 

高齢者世帯の将来への

備えについて 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

本市のハラスメント防止対策の現状と課題につ

いて伺います 

今後、ハラスメント防止対策をどのように進めて

いくか伺います 

 

 

市民全員で担う「ながら見守り活動」の推進につ

いて伺います 

「ながら見守り活動」と民生委員・児童委員との

連携協働と民生委員の負担軽減について伺いま

す 

 

本市の「任意後見制度」活用の現状と今後のサポ

ート体制について伺います 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式

質問順位 ９ 議席番号 ８ 質 問 者 高木 雄大

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ）

１

２

３

４

不審者対策と子どもの

安全、防犯のまちづくり

について

介護支援について

鳥被害対策について

水辺公園について

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（１）

（２）

（１）

（２）

（１）

（２）

（３）

通学路見守り活動の現状について伺いたい

ここ３年間の不審者などの件数と傾向について

伺いたい

不審者情報が寄せられた時の対応と防犯組織の

体制について伺いたい

学校での不審者対策等の教育について伺いたい

今後の取り組みについて伺いたい

在宅介護者への支援の状況について伺いたい

介護離職ゼロへ向けた本市の考えについて伺い

たい

野鳥による農作物に対する被害、生活環境の被害

について伺いたい

今後の対策について伺いたい

水辺公園の管理状況について伺いたい

今後の本市の考えを伺いたい

グラウンドゴルフ場設備の充実と遊歩道や足湯、

健康遊具等、設置の考えはあるのか伺いたい



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 10 議席番号 12 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

新庁舎整備について 

 

 

 

 

 

水辺公園事業の今後の

本市の取り組みについ

て 

 

 

大田原東地区内にナイ

ター照明付きテニス場

の新設について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新庁舎実施設計に伴い新庁舎 1 階にカフェの新

設が計画されておりますが、計画内容とカフェの

運営について伺いたい 

新庁舎の整備計画に伴う湯津上支所の利活用に

ついて伺いたい 

 

水辺公園事業の現状と今後の取り組みについて

伺いたい 

水辺公園事業にあたり、用地買収した土地の今後

の利活用について伺いたい 

 

大田原東地区を中心とするナイター照明付きテ

ニス場を新設し、さらなる本市のスポーツの推進

を図ることが必要と考えるが、本市の考えを伺い

たい 

水辺公園計画地内であるグラウンドゴルフ場及

び東地区公民館内グラウンドにテニス場の新設

は出来ないものか、本市の考えを伺いたい 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 ４ 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

移住・定住の推進施策に

ついて 

 

資生堂の進出について 

 

 

 

 

 

（１）

（２）

 

（１）

（２）

 

 

 

 

 

 

今までの取組みによる成果について 

今後、更に取り組むべき課題並びに方針について 

 

現段階における対応状況について 

来年１１月に予定されている操業開始に対する

方針について 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １２ 議席番号 1 質 問 者 秋山幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

図書館の利活用につい

て 

 

 

 

 

 

 

中学校「特別の教科道

徳」について 

 

 

 

大田原市の屋台まつり

について 

（１）

 

（２）

 

（３）

（４）

 

 

（１）

 

（２）

 

 

（１）

 

（２）

 

（３）

 

（４）

 

 

本市における図書館の位置付けについて伺いた 

い 

「子どもの読書活動推進計画」策定後の現状につ

いて伺いたい 

大田原図書館の入館者の推移について伺いたい 

大田原図書館利用者の立体駐車場利用料金を見

直す考えはあるのか伺いたい 

 

「特別の教科道徳」ではどのような方法で、生徒

たちの評価を行うのか伺いたい 

「特別の教科道徳」の教科書展示会について、ど

のように考えているのか伺いたい 

 

文化財でもある屋台の保存について、どのような

工夫をされているのか伺いたい 

デスティネーション・キャンペーンでの屋台まつ

りの情報発信について伺いたい 

屋台の修理は技術的にも高度と思われるが、技術

者の確保、費用について伺いたい 

屋台を引く際、チームワークが必要。継承者の育

成に、市はどのような支援を行っているのか伺い

たい 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １３ 議席番号 ２２ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

 

 

財政運営について 

 

 

 

 

 

 

建設行政について 

 

 

 

 

 

市営バスについて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

 

（２）

 

（３）

 

 

（１）

 

 

（２）

 

 

（１）

 

 

 

 

 

 

 

中期財政計画も５年間の半ばに差し掛かってい

るが、予定通り進んでいると思うか 

財政計画の実施による、プラスの効果とマイナス

点はどうか 

今後の計画の取り組み、考え方・方策について、

具体的にどのような効果に繋がると思うか 

 

調査基準価格並びに低入札価格調査制度につい

て、現在の市の判断基準運用はどのようになって

いるのか 

予定価格の設定について営繕積算方式マニュア

ルの内容を考慮した運用について 

 

工事当初から都市計画道路３３２号線大田原野

崎線の完成後（住吉町・中央）に予定になってい

た、市営バスの中央公園経由の実施計画はどうな

っているか 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １４ 議席番号 ２３ 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 
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市長の行政運営の基本

姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）

（２）

 

（３）

 

 

 

（４）

 

 

（５）

 

 

 

（６）

 

 

 

 

市長３期目の集大成に向けた決意をお聞きする 

副市長２人制採用を評価し、市政の活性化を期待

する。２人の役割分担はどうなるのか 

佐久山地区の記念樹の森計画について、事業仕分

において「事業中止を即決」してから、「見直し 

再検討」への方針転換に期待したいが「一からの

出直し」の困難さを克服する決意を伺いたい 

若草の水辺公園整備事業について、一旦中止後の

再事業化に向けた検討開始を期待する。今後の見

直し検討の見通しはどうか 

市内小中学校統廃合の進め方について、後世に禍

根を残すことの決して無いよう、拙速を戒め、慎

重・丁寧に取り組む姿勢を重ねて確認させて戴き

たい 

市立美術館建設について、文化芸術関連事業に積

極的に取り組んでいる本市において、唯一欠如し

ている美術館建設を期待する市民が多い。市有美

術作品や本市ゆかりの芸術家の作品を所蔵する

市民も多い。今後の構想の有無を伺いたい 

 

 

 

 

 


